



Foto: Alejandro Aguilar

PRIMERA

## SSPC pone en su mira finanzas de criminales

Con la captura del operador financiero del CJNG, la dependencia que encabeza Omar García Harfuch intensificó sus esfuerzos para dismantlar redes económicas delictivas. / 14

### EQUIPO ESPECIAL INTENSIFICA ESFUERZOS

# SSPC pone la mira en bolsillo delincuencia

POR RAÚL FLORES  
rflores@gmm.com.mx

La reciente captura en la CDMX de Óscar Antonio Álvarez González, señalado como operador financiero del Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG), una de las organizaciones criminales más poderosas del país, abrió un nuevo frente en la estrategia de seguridad del gobierno federal.

Bajo la coordinación del secretario de Seguridad federal, Omar García Harfuch, un equipo especial ha intensificado sus esfuerzos para dismantlar la red económica que sostiene la organización criminal, con énfasis en empresas fachada, inmuebles estratégicos y negocios vinculados al sector tequilero y ganadero.

El golpe, ocurrido en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), cuando Álvarez González arribó de Barcelona, España, fue resultado de meses de trabajo conjunto entre la Defensa, GN, Semar y FGR.

Detrás de la detención hay un objetivo más ambicioso: mapear y neutralizar las

### EL ARRESTO de un importante operador del CJNG abrió un nuevo frente en la estrategia de seguridad del gobierno



Foto: Pável Jurado

Omar García Harfuch, secretario de Seguridad federal.

operaciones financieras que le han permitido a esta organización criminal expandirse en México y en el extranjero.

De acuerdo con reportes de inteligencia, Álvarez González no sólo era un engranaje administrativo, sino el principal operador para lavar dinero a través de la compra de terrenos, empresas y propiedades de alto valor en estados como Jalisco, Michoacán y Veracruz, además de vínculos con empresarios en Europa.

Fuentes federales

sostienen que su relación directa con Rubén Oseguera Cervantes, alias *Mencho*, y Abraham Oseguera Cervantes, *Rodo*, lo colocaba en la cúpula financiera del grupo delictivo.

El esquema bajo investigación revela la utilización de notarías públicas en distintos municipios de Jalisco para transferir propiedades y modificar registros a nombre de prestanombres, un patrón que ya es seguido de cerca por las áreas de Inteligencia de la SSPC.

El secreto a voces es que el objetivo no es únicamente detener personas, sino congelar la maquinaria económica que les da poder.

Álvarez González enfrenta cargos por delincuencia organizada y operaciones con recursos de procedencia ilícita de acuerdo con la carpeta de investigación, habría utilizado millones de pesos mediante transferencias y triangulación de activos, además de la adquisición de empresas vinculadas con el tequila y la ganadería para dar apariencia de legalidad a recursos ilícitos.

Tras su detención, fue puesto a disposición del Ministerio Público federal, que determinará su situación jurídica en las próximas semanas.

Para García Harfuch y su equipo, este es apenas el primer paso. La meta es dismantlar toda la red económica: desde prestanombres hasta notarios y empresarios beneficiados, pasando por compañías de fachada y cadenas de suministro.